
Scan aus dem Eingangsbuch des Museums am Rothenbaum Hamburg MARKK 

 Scan from the Access Book of the Museum am Rothenbaum Hamburg MARKK 

MARKK-Archiv III Nr. 21: Museum für Völkerkunde Hamburg Postenbuch 1930-1961

Im Sinne einer größtmöglichen Transparenz gegenüber der internationalen Öffentlichkeit 

stellt das MARKK hier Scans seiner historischen Eingangsbücher zur Verfügung. Bitte beachten Sie, 

dass viele der Bezeichnungen in diesen Büchern inzwischen als unzutreffend, veraltet oder 

rassistisch beleidigend verstanden werden.  

Hinweise zur Benutzung: 

• Die Bücher enthalten auch Objekte, die einmal im Museum waren, sich aber inzwischen

aufgrund von Kriegseinwirkung, Objekttausch, Restitution oder Zerfall organischen Materials

nicht mehr oder nicht mehr komplett im Museum befinden.

• Aus datenschutzrechtlichen Gründen können die Eingangsbücher zurzeit nur bis zu einem

Stichdatum in den 1940er Jahren zur Verfügung gestellt werden.

• Unter dem Stichwort Museum/ Sammlungen/ Objektsammlungen unserer Webseite finden

Sie zusätzlich getippte und durchsuchbare Listen der Regionalsammlungen. Diese Listen

enthalten auch später eingegangene Objekte, jedoch ohne die Namen der Einlieferer.

In order to maximise transparency for the international public, the MARKK provides scans of its 

historical access books here.   Please note that many designations in these books have been identified 

as faulty, outdated or as racist abuse since the book´s original conception. 

Instructions for use: 

• The books also contain objects that were once in the museum but are no longer or no longer

completely in the museum due to the effects of war, exchange of objects, restitution or decay

of organic material.

• For data protection reasons, the access books can at present only be made available up to a

key date in the 1940s.

• You will also find typed and searchable lists of the regional collections under the keyword

Museum/ Collections/ Object Collections on our website. These lists also contain objects

received later, but without the names of the consignors.
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Die Seiten 61 bis 99 unterliegen dem 
Datenschutzgesetz und sind daher nicht einsehbar.
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Die Seiten 100 bis 157 sind unbeschrieben.
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